

Qui se souvient du romancier Paul Féval ?



La rue Paul-Féval à Plœmeur.

Ouest-France

Plœmeur — Au croisement de la rue de Quéven, on trouve la rue Paul-Féval. Mais qui est Paul Féval et pourquoi son nom a-t-il été donné à une rue plœmeuroise ?

L'histoire

Si le nom de Paul Féval n'est pas étranger aux férus de romans de cape et d'épée, le romancier reste moins connu qu'Alexandre Dumas, Théophile Gautier ou encore Alfred de Vigny. Et pourtant, sa réplique : « **Si tu ne viens pas à Lagardère, Lagardère ira à toi !** », restée dans la mémoire collective, est issue de son roman le plus connu *Le bossu*. Initialement, il a été publié sous la forme de feuilleton dans le journal *Le Siècle*, en 1857. Autre roman connu, *Les mystères de Londres*, mais celui-ci est paru sous son nom de plume de Sir Francis Trollope. L'auteur du XIX^e siècle s'est essayé à beaucoup de genres littéraires, des romans de cape et d'épée, des romans de mœurs, des nouvelles, mais aussi des Contes de Bretagne, sa région natale.

Le château de Kerloudan

Paul Féval est né à Rennes en 1816 et il a séjourné plusieurs années à Plœmeur. Il était locataire au château de Kerloudan.

Le Comité d'Histoire du pays de Plœmeur a mis en lumière son passage dans la commune dans son dernier cahier, paru en novembre dernier. « Tout est parti d'un article qu'il a publié dans une chronique parisienne intitulée *Le poète de la grande paroisse, Vincent Ignace de Kerigut, de Plœmeur*, explique Jean-Yves Le Lan, auteur de l'article sur Paul Féval. Le conteur Lucien Gourong s'était intéressé à ce poète plœmeurois. Il apportait, de temps en temps, sa contribution au comité. Nous avons fait des recherches, mais nous n'avons rien trouvé. Cela reste donc un mystère. En revanche, nous avons recueilli des éléments sur Paul Féval et sur son séjour à Kerloudan ». En effet, le feuilletoniste a fait plusieurs fois référence dans ses écrits à son passage à Plœmeur, dans les années 1860 à 1864. Il a écrit ainsi entre autres : « J'avais loué, voici bientôt 5 ans, le château de Kerloudan, qui est situé en la paroisse de Plœmeur, et qui regarde la mer par-dessus la lande, parsemée de grands pins ».

Pour en savoir plus : *Cahier du pays de Plœmeur n° 33*, 14 €, à la librairie Sillage, et dans certains points presse sur Plœmeur, Larmor-Plage et Lorient.